

「自分のまちは
自分で守る」

宍粟市波賀消防団

田中 敏廣 団長



宍粟市波賀町は、兵庫県の中部に位置し、北には県下最高峰の氷ノ山、中央には清流引原

川が流れ、中国山地の影響を受けて内陸型気候で積雪量も多く、自然豊かな人情あふれる町です。我がまちの団長さんは、昭和四〇年一月五日波賀町斎木分団に入団され、持ち前の行動力と経験力が評価されて数々の役員を歴任し、平成十七年三月二日、団長に就任されました。

昨年は度重なる台風の上陸を受け、災害対策活動中の団員が殉職という取り返しのつかない事故がおこり、自然災害の恐ろしさを思い知らされました。

わがまちの団長さん

(131)

「闘う志士集団・
南あわじ市消防団」

真野 和典 团長

人の街です。合併から一年が経ち、南あわじ市の歴史を刻み始めました。

南あわじ市消防団は新市誕生と同時に発足し、団員数が二、二二六人という大所帯の消防団です。その先頭に立つ真野和典団長(旧三原町消防団長)は常

にスローガンを掲げています。今年は「闘う志士集団・南あわじ市消防団」をスローガンに掲げ、「地元地域において消防団はどういう役割を果たせるのか?」と地域における消防団の立場を見つめ直し、例年行われて誕生した人口五五、〇〇〇

車で五〇分のところに位置する『南あわじ市』は平成十七年一月十一日に旧三原郡四町が合併して誕生した人口五五、〇〇〇

淡路島の南西部、神戸市から車で五〇分のところに位置する『南あわじ市』は平成十七年一月十一日に旧三原郡四町が合併して誕生した人口五五、〇〇〇

香寺町は、兵庫県中南部の神崎郡の南端に位置し、東西五・三七km、南北九・七kmで総面積

この尊い犠牲を教訓とし火災や災害から、地域住民の生命、財産を守るための消防体制の確立をして組織強化、また最近では、消防団員の減少に頭を痛められたりもなく、波賀消防団の発展のために、なお一層の活躍が期待されています。

香寺町は、兵庫県中南部の神崎郡の南端に位置し、東西五・三七km、南北九・七kmで総面積

は三一・五二km²を有し、まちの大半は平坦地で、西部と北部には西播丘陵が広がっています。

香寺町は、都市的な機能も備え、そんな豊かな自然を有する香寺町は、都市的な機能も備え、

達成感と充実感があります。普段、真野団長はJAあわじ島の職員として南あわじ市の農業発展を追求しております。最近では、淡路の玉ねぎ・レタスのCMがテレビで流れるようになりました。

香寺町消防団

香寺町消防団

は三一・五二km²を有し、まちの大半は平坦地で、西部と北部には西播丘陵が広がっています。

香寺町は、都市的な機能も備え、

達成感と充実感があります。

香寺町は、都市的な機能も備え、

香寺町消防団

は三一・五二km²を有し、まちの大半は平坦地で、西部と北部には西播丘陵が広がっています。

香寺町は、都市的な機能も備え、

達成感と充実感があります。

香寺町は、都市的な機能も備え、

北から南から

文化のかおる 活力にみち

住みよいまち香寺



八徳山八葉寺



日本玩具博物館展示室



第17回全国女性操法大会出場隊

池の弁天堂や古風な鐘楼、正面には高い石垣の上に莊厳な本堂

その資料公開のため、私費で約四六m²の井上玩具資料館を設立され、以後施設と内容の充実に努められ、昭和五九年に館名を現在名に改称されました。現在の施設は、六棟七〇〇〇m²、延べ四五カ国八万点余りの資料が所蔵されています。

コレクションは館長が収集したものを中心に、大勢の玩具や人形を愛する人々から寄せられた「帆・コマ・手まり・祭りの玩具・雛人形・ちりめん細工・世界の船・音の出る玩具・世界のクリスマス玩具」など、特筆すべきコレクション群がいくつもあります。

コレクションは館長が収集したものを中心に、大勢の玩具や人形を愛する人々から寄せられた「帆・コマ・手まり・祭りの玩具・雛人形・ちりめん細工・世界の船・音の出る玩具・世界のクリスマス玩具」など、特筆すべきコレクション群がいくつもあります。

コレクションは館長が収集したものを中心に、大勢の玩具や人形を愛する人々から寄せられた「帆・コマ・手まり・祭りの玩具・雛人形・ちりめん細工・世界の船・音の出る玩具・世界のクリスマス玩具」など、特筆

の鬼追いには、毎年多くの人が福を求めて参詣されます。

また、香寺町は聖徳太子ゆかりの地であり、推古天皇の二二年(六一五年)太子の勅願により、JR溝口駅の東にある現在の聖徳山圓覺寺のあたりに七堂伽藍が建立されたと伝えられ、それを物語る太子堂遺跡は、県の史跡に指定されています。明治十六年、聖徳太子の威徳を偲んで再建された溝口太子堂で、毎年二月二三日に行われる太子例祭は、「おたいつさん」の呼び名で親しまれ、太子会大法要が間違つていつようが男が一度決めたことを後になつて迷うな!『やつてやれない事は無い。やらざりでできるはずが無い!』と

香寺町が町としての歴史を刻み始めたのは、昭和二九年に香動の鬼」真野団長。南あわじ市消防団は真野団長の「これでもか!」に負けない強い強い消防団として淡路島内は勿論、県下

青鬼が、たいまつを手に災厄を払つて踊り狂い、息災、延命、豊作を願つて餅をまきます。この鬼追いには、毎年多くの人が福を求めて参詣されます。

また、香寺町は聖徳太子ゆかりの地であり、推古天皇の二二年(六一五年)太子の勅願により、JR溝口駅の東にある現在の聖徳山圓覺寺のあたりに七堂伽藍が建立されたと伝えられ、それを物語る太子堂遺跡は、県の史跡に指定されています。明治十六年、聖徳太子の威徳を偲んで再建された溝口太子堂で、毎年二月二三日に行われる太子例祭は、「おたいつさん」の呼び名で親しまれ、太子会大法要が間違つていつようが男が一度決めたことを後になつて迷うな!『やつてやれない事は無い。やらざりでできるはずが無い!』と

香寺町が町としての歴史を刻み始めたのは、昭和二九年に香動の鬼」真野団長。南あわじ市消防団は真野団長の「これでもか!」に負けない強い強い消防団として淡路島内は勿論、県下

青鬼が、たいまつを手に災厄を払つて踊り狂い、息災、延命、豊作を願つて餅をまきます。この鬼追いには、毎年多くの人が福を求めて参詣されます。

また、香寺町は聖徳太子ゆかりの地であり、推古天皇の二二年(六一五年)太子の勅願により、JR溝口駅の東にある現在の聖徳山圓覺寺のあたりに七堂伽藍が建立されたと伝えられ、それを物語る太子堂遺跡は、県の史跡に指定されています。明治十六年、聖徳太子の威徳を偲んで再建された溝口太子堂で、毎年二月二三日に行われる太子例祭は、「おたいつさん」の呼び名で親しまれ、太子会大法要が間違つていつようが男が一度決めたことを後になつて迷うな!『やつてやれない事は無い。やらざりでできるはずが無い!』と

香寺町が町としての歴史を刻み始めたのは、昭和二九年に香動の鬼」真野団長。南あわじ市消防団は真野団長の「これでもか!」に負けない強い強い消防団として淡路島内は勿論、県下

青鬼が、たいまつを手に災厄を払つて踊り狂い、息災、延命、豊作を願つて餅をまきます。この鬼追いには、毎年多くの人が福を求めて参詣されます。

また、香寺町は聖徳太子ゆかりの地であり、推古天皇の二二年(六一五年)太子の勅願により、JR溝口駅の東にある現在の聖徳山圓覺寺のあたりに七堂伽藍が建立されたと伝えられ、それを物語る太子堂遺跡は、県の史跡に指定されています。明治十六年、聖徳太子の威徳を偲んで再建された溝口太子堂で、毎年二月二三日に行われる太子例祭は、「おたいつさん」の呼び名で親しまれ、太子会大法要が間違つていつようが男が一度決めたことを後になつて迷うな!『やつてやれない事は無い。やらざりでできるはずが無い!』と

香寺町が町としての歴史を刻み始めたのは、昭和二九年に香動の鬼」真野団長。南あわじ市消防団は真野団長の「これでもか!」に負けない強い強い消防団として淡路島内は勿論、県下

洲本市は昭和十五年に市制を施行し、淡路地域の行政、経済、文化の中心地として発展してきました。また、歴史的には城下町として栄え、大阪湾・紀伊水道と美しい海岸線の景観に富み、自然環境にも恵まれ、海産物、農産物の豊富な地域です。また、平成十八年二月十一日には隣接する五色町と合併し、新しい「洲本市」が誕生します。

さて、いよいよ洲本市消防団に消防団活性化策のひとつとして、アポロキヤップが導入されることになりました。(この機関紙が発行されるときには導入されていますが。)

ご存知のとおり、平成十三年の消防団員服制基準の改正により、アポロキヤップが略帽にとつて代えることが可能となり、数多くの消防団で導入されてきたことかと思います。本団でも早くからその導入について検討はされていたものの、時期尚早ということ、しばらく様子をみていました。しかし、地域の消防防災のリーダーとして、より地域住民に親しまれる消防団を目指していくために、新たな取組が必要との声の中で、この度の導入に至りました。

導人に当たり、まず検討しながら作らうというが、やはりデザインでした。折角のキヤップなので、どこにもない独自のイメージを手書きで作図しました。これは市職員兼消防団員である方

のを作らうとした。折角のキヤップ正面デザインの基本イメージを担当していました。最初に、キャラクターデザインのを作成しました。そして、出来上がった試作品がご覧の写真のとおりです。カラーでお見せできませんが、少し説明しますとキヤップ本体の色は濃紺で、正面デザインは消防団名を金色で「SUMOTO」としました。字体については既存のものではなく独自性をもたせ、多少アバングヤルドな感じに仕上げました。この消防団名の上に白色とオレンジ色を配色し、曲線を描きました。さらに、その上には消防団の象徴である团マークをあしらい、底の部分は金色の月桂樹を採用しました。この試作品をご覧になった團幹部の反応は意外(?)にも好評で、ひとまず安心したところです。

さて、皆さんのが心待ちにされていたキヤップですが、昨年十二月二八日からの年末特別警戒で賑々しくお披露目されました。今後はこのアポロキヤップが、洲本市消防団のさらなる団結と、地域住民の消防団参加促進へと繋がることを期待するとともに、末永く団員の皆様に愛されるキヤップとなることを願っています。

「アポロキヤップ導入」

洲本市消防団



アポロキヤップ

北播磨地区消防団名一覧表

新名称	旧名称	合併等の年月日
西脇市消防団	西脇市消防団 多可郡黒田庄町消防団	平成17年10月 1日
三木市消防団	三木市消防団 美囊郡吉川町消防団	平成17年10月 24日
小野市消防団	小野市消防団	変更なし
加西市消防団	加西市消防団	変更なし
加東市消防団	加東郡社町消防団 加東郡東条町消防団 加東郡滝野町消防団	平成18年 3月 20日 (予定)
多可町消防団	多可郡中町消防団 多可郡加美町消防団 多可郡八千代町消防団	平成17年11月 1日

北播磨地区は、兵庫県のほぼ中央部に位置し、中央部を中国自動車道、南部を山陽自動車道がそれぞれ東西に貫通し、交通基盤の要所となっているほか、加古川とその支流による豊かな水が播磨平野を潤し、豊かな自然と共に共生しています。

当協議会は昭和30年に西脇市、三木市、小野市、加西市、美囊郡(吉川町)、加東郡(社町・東条町・滝野町)、多可郡(中町・加美町・八千代町・黒田庄町)の七支部で構成され発足し、50周年を迎えました。この地区においても、今年度市・町の合併等により各支部の消防団の名称等の変革がありましたので紹介します。

そして、十一月一日には、多可郡内の中町・加美町・八千代町の三消防団が合併して、新たに多可町消防団が誕生し、初代

「北播磨地区管内の合併状況」

北播消防協議会

それぞれの支部で合併等に伴う式典が催され、消防防災力の強化を一層図ろうと、決意を新たに活動が開始されました。

現在は、西脇市、三木市、小野市、加西市、加東郡、多可町の六支部となっています。

また、平成十八年三月二〇日には、加東郡内の社町・東条町・滝野町の三消防団が合併して、加東市消防団が発足の予定です。

は遠藤明氏(旧西脇市)が就任しました。

小型動力ポンプ四一台となりま

た。

次に、十月二十四日には、美囊

郡吉川町消防団が三木市消防

団が誕生し、初代団長には小山

伊一氏(三木市)が就任され、

三六分団一〇三班、全員數は

一、三七五名(実員)となりま

した。

そして、十一月一日には、多可郡内の中町・加美町・八千代町の三消防団が合併して、新たに多可町消防団が誕生し、初代

団長には篠倉政芳氏(旧加美町)

が就任され、中区には二五分団、

加美区には八分団二四部、八千

代区には十五分団、全員數は

一、二七三名(実員)となりま

した。



西脇市消防団辞令交付式



美囊郡吉川町消防団長から三木市消防団長へ
団旗引渡式

各単位の消防団は、地域性によつて消防力等に違ひはありませんが、統一を図りながら消防団の変革を進めます。

今後も、地域に根ざした組織

再編計画の策定や団員の育成な

ど大きな課題を抱える中、地域

住民の誰もが「安全・安心」な

まちづくりを目指し、各種災害

から伝統や自然を守る活動をし

ていく所存であります。

さて、今月号では年頭のあい

さつをはじめ、消防団会員には、

尼崎市消防団長生越敏雄さん、

元温泉町消防団長西村英作さん

よりご寄稿いただきました。厚

くお礼申し上げます。

本年も「兵庫消防」のご愛読

をどうぞよろしくお願ひいたし

ます。

さて、寒さ厳しい今日この頃で

すが、皆様はいかがお過ごしで

しょうか。

あけましておめでとうござい

ます。寒さ厳しい今日この頃で

すが、皆様はいかがお過ごしで

ます。

さて、今月号では年頭のあい

さつをはじめ、消防団会員には、

尼崎市消防団長生越敏雄さん、

元温泉町消防団長西村英作さん

よりご寄稿いただきました。厚

くお礼申し上げます。

本年も「兵庫消防」のご愛読

をどうぞよろしくお願ひいたし

ます。

さて、寒さ厳しい今日この頃で

すが、皆様はいかがお過ごしで

ます。